
         マイカー等通勤が認められたのを機会に、

中型二輪を中古で手に入れた。25 年以上ぶりの運転に不安

はあったが、楽しい気持ちのほうが強かった。慎重を期して

ツーリングは控えていたが、ついに先日、学生の頃のように

200ｋｍ離れた実家までバイクで帰省した。風も、運転の疲

れさえも心地よかった。還暦は近いが、体力と気力をもう少

しだけバイクにつぎ込もう。女だからでも女なのにでもない、

ただ好きだから楽しむ気持ちを、まだまだ大事にしたい。(り) 
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７月の組合費の引き落としは 

７月 22日(月) 

※働きがいのある職場を実現 

 するため、なかまの声かけで 

 組合員を増やしましょう！ 

発行人：松岡 誠 

編集人：田河 真理 

各支部・専門部が新歓の取り組みを開催！  

= 栄養教職員部  = 
５月 30 日、新採栄養教諭歓迎交流会を開催しました。今年度の新規採用者 9名全員が参

加し栄養教職員部のメンバーと交流を深めました。自己紹介のあと、楽しい職場の話や職務

の真剣な話、分からない事や困った点など、様々な内容 

があり話が弾みました。今回の交流会で新たに５人が市 

教組に加入し、以前からの加入者を含めて新規採用者全 

員が市教組に加入しました。少数職種である私たちにと 

って、結束力は不可欠です。今年度も、組織拡大をめざ 

して活動していきます。 

 

     ＝ 東部支部  ＝  
 

 

 

 

 

現場で ICTを使ってグループで協力するゲームを教えて頂き、実際にみんなで行いました。

世界の絶景場所の写真を見て、グループで検索するキーワードを考え、協力して調べるゲー

ムです。このゲームを通じて、さらに交流が深まりました。 

 

 ＝ 南部支部青年部 ＝  
6月 7日、南部支部青年部は、新歓パーティーを開催しました。各分会の青年層と今年度

新規採用の方々との交流の場となる恒例行事です。はじめに、南部支部青年部髙嶋さんの乾

杯で始まり、学生協、教共済よりあいさつをいただき 

ました。お楽しみ大抽選会は、新採用者向けと各分会 

向けに分けて行いました。参加者は、プレゼントを手 

に大いに盛り上がり、話も食事もより進みました。 

また、分会同士で知り合いを通して話をする様子もあ 

りより良い交流の場となりました。これをきっかけに 

青年層の活動を更に広げていきたいです。 

 

 

 

 

 ＝ 事務職員部  ＝  
事務職員部は、6月 14日に 24年度新規採用者歓迎集会を 

開催しました。新規採用者 14 人のうち 12人が参加し、新規 

採用者の同僚組合員や、各地区の先輩組合員など総勢 50人以 

上が集まり、新規採用者のみなさんを歓迎しました。市教組松 

岡執行委員長と吉川事務職員部部長からの挨拶では、市教組の 

取り組みや加入への呼びかけを行いました。歓迎集会では、組合員と新規採用者との交流を深め

る中で、新規採用者からの個性的な自己紹介などもあり、大いに盛りあがりました。すでに加入し

ていた新規採用者の他にも、当日に何人もの方が市教組に加入していただき、組織の強化と拡大

に向けた取り組みにつなげることができました。引き続き、学校事務という職を選択してくれた

方々へ、より良い労働環境と“つながり”を深めることができるよう、市教組事務職員部は全力で

取り組みます。 

＝ 西部支部  ＝  
6月 14、西部支部は、ウェルカム・パーティー（歓迎交流 

会）を開催しました。当日は 9分会 43人の参加があり、ど 

のテーブルも楽しく交流することができました。民族講師会 

からは崔光沢ソンセンニムも参加し、楽しいトークで場を和 

ませていただきました。お楽しみ抽選会では、学生協や近畿労 

金からの賞品提供もあり、大いに盛り上がりました。その場で組合加入を決めた方もいて、大成功

の歓迎交流会となりました。 

 ＝ 北部支部  ＝  
 6月１９日、北部支部主催で、「新規採用者歓迎・分会交流 

会」で開催しました。リラックスした雰囲気の中、多くの参加 

者が食事を交えて歓談を楽しみました。交流会の後半では、北 

部支部恒例のビンゴ大会を行い、盛況のうちに閉会しましたが、 

閉会後も会場に残り、卓球やダーツで盛り上がる分会もありました。これを機会に分会の枠を越

えたつながりが広がっていくことを願っています。  

 

 

 

 

 

 

5 月３１日、東部支部主催の新転任者歓迎交流会「な

かまつり」を開催しました。新規採用者や東部支部への

転任者をはじめ、事務職員や養護教諭など、年代だけで

なく職種の垣根を越えて交流を行うことができました。

交流会では、執行委員の木全さんと藤原さんから、学校 

 

 

 

  



 

訃報と哀悼のお知らせ 

大阪市立東生野中学校（夜間学級）の宮内英司 先生（享年６０歳）が５月２７日に

ご逝去されました。宮内先生は夜間中学校教育の発展にご尽力され、その温厚な人柄

から教職員や多くの生徒さんから慕われておりました。 

宮内先生のご冥福を心よりお祈り申しあげます。 

 

 

 

 

 

 

                 事務職員部は、6月 8日、組織の強化・拡大と組合員 

の交流を目的に、レクリエーション活動として、大阪寿 

司職人体験センターで「寿司づくり体験」を実施しまし 

た。当日は、４０人近い組合員とその家族が参加し、各 

テーブルに分かれて、講師の方の説明を聞きながら事前 

に準備されたお寿司のネタとシャリを使って寿司づくり 

体験をすすめました。説明どおりにキッチリと分量を測

ってつくる人や、自分の直感を信じて自由につくる人など、それぞれの個性がそのままお寿

司へと表現されたものが出来上がりました。参加した子どもたちも楽しく体験することがで

きました。普段の仕事を通じた関係だけではわからない、それぞれの個性あふれる一面が見

られ、交流を深めることができました。 

今後は、7 月 19 日に、東・西・南・北の各地区事務職員部で交流行事が予定されていま

す。多くの組合員の皆様のご参加をお待ちしております。 

 

 

 

5 月２９日、第６５回市教組女性部定期大会が開催されました。平岡女性部長、市教組三

谷書記長の挨拶があり、植松事務長より、２０２４年度の運動方針（案）と当面の取り組み

について提案がありました。質疑応答では、教科書問題や長時間労働について、女性部とし

ての関わり方についての質問があり、執行部からは、本部と連携し取り組みをすすめていく

との回答でした。 

 討論では、真住中分会の家原代議員から「職場の若者に戦争のことや憲法改正のことにつ

いて知ってもらうために、資料からピックアップして伝えている」、東三国中分会の南崎代

議員から「反戦平和の取り組みを、今の社会的・外交的な事実を知ったうえですすめていく

ことが大切」、南部支部から「ハンセン病のフィールドワークを経て、現地に訪れることで

学べることがある、今年も引き続き行っていく」とありました。 

採決では、２０２４年運動方針（案）が圧倒的多数の賛成で可決されました。女性部は市

教組本部と連携し、つながり支え合える仲間を増やして、働きやすい環境をつくっていきた

いと思います。 

 

 

 

６月７日、第４５回栄養教職員部定期大会が開催されました。冒頭、藤澤栄養教職員部長

から「栄養教職員部に結集し、意見や知恵を出し合い、さまざまな課題を解決していこう。」

と挨拶がありました。市教組三谷書記長からは、民間委託会社の入札方法についての話があ

りました。その後、小西事務長から 2024年度運動方針案を提案し、４つの支部に分かれて

提案について議論を深めました。 

各支部の報告では、ストローレスの牛乳パックの導入 

で保護者から不安の声があがっていること、栄養教職員 

の配置が区によって不均衡があること、給食室の施設の 

老朽化についてなど、様々な意見が報告され全員で共有 

することができました。運動方針案は全会一致で可決・ 

承認されました。最後に、栄養教職員部の結集を確認す 

るため、若野副部長のもと団結ガンバローを行い、閉会 

しました。 

 

… 養護教職員部定期大会 … 
6 月 15 日、第 54 回市教組養護教職員部定期大会が開催されました。挨拶では、井上養

護教職員部副部長より、昨今の内科検診の脱衣にかかわって、令和 6年 1月 22日付文科省

から「児童生徒等のプライバシーや心情に配慮した健康診断実施のための環境撃備について」

の通知をはじめ、各校の児童生徒、保護者の意向、学校医の意向など、内科検診をおこなう

にあたり、養護教諭が苦慮しながら適切に実施できるようすすめていることに触れられまし

た。そして、「これらさまざまな課題について、私たち養護教諭は少数職種であること、困

ったときは仲間同士支えあいながら助け合えるのは組合だからできること」と話されました。 

質疑では、働き方について選択が広がったことへの質問があり、本部から三谷書記長が答

弁しました。討論では 、原案を支持する立場で、昨年の市教組養護教職員部学習会について、

今年度の養護助教諭の預かり制度について 

それぞれ意見が述べられました。修正案は 

なく、圧倒的多数の賛成で、 2024 年度 

運動方針案が可決しました。今後は、決定 

した方針をもとに組織拡大をめざして運動 

をすすめます。 

 

全市分会代表者会議を開催します 
◇日時： ７月１９日（金）１８：３０～  ◇場所： 大阪市教育会館３Ｆ１号室 

◇内容 ・関西万博を学校行事とすることについて  ・中学校の教科書採択について 

    ・中教審特別部会「審議のまとめ」について ・学校 ICTに関するアンケート結果 

    ・全国学テ、各種学力テストに対するアンケート結果 ・その他 

     

 

 

 

 

 


